

Dr. Karl Fraiss



Vorsitzender der Naturfreunde Linz 1987 bis 2012
Ehrenvorsitzender seit 2012

NATURFREUND UND SOZIALDEMOKRAT

Karl Fraiss war ein Verbinder ein Naturfreund und sozialdemokratische Werte waren für ihn auch im Vereinsleben sehr wichtig. Das Gemeinsame stand bei ihm immer stets ganz oben. Erstmals wurde unter ihm ein gemeinsames Programmheft aller Linzer Zweigstelle und Referate herausgegeben, was den Gemeinschaftsgeist und Teamgeist wesentlich gestärkt hat. Die Naturfreunde Linz erreichten unter ihm mehr als 4.000 Mitglieder, in Urfahr und Ebelsberg wurden erfolgreich neue Zweigstellen gegründet. Gemeinsame Veranstaltungen, wie das Sonnwendfeuer beim Eidenberghaus, naturkundliche Ausflüge, Wintersporttage oder der Naturfreunde-Berglauf von Spital am Pyhrn zum Rohrauerhaus brachten die Naturfreunde Linz noch enger zusammen.

BÜRO, INFRASTRUKTUR

Mit der EDV-Modernisierung des Bürobetriebes, der Schaffung eines neuen Vereinslokales am Linzer Südbahnhofmarkt erfolgte eine weitere Öffnung des Vereines nach außen. Das neue Umweltbüro "Öko- und Info Zentrum" entwickelte sich rasch zum Bergsteiger- und Bergwandertreffpunkt mit Geräteverleih. Erweiterung zum Landesjugendsekretariat.

NEUE WEGE, KOOPERATIONEN, POLITISCHES

Im Rahmen des 100-Jahr-Jubiläums (1998) der Naturfreunde Linz Eröffnung 15 Kilometer Naturfreundeweg am Donaudamm von der Eisenbahnbrücke bis zum Kraftwerk Abwinden Asten mit Natur-Schautafeln. Revitalisierung Silbergrabenweg von St. Magdalena nach Oberbairing. Intensive Kooperation mit Naturfreunde International. Beteiligung der Naturfreunde an der „Allianz für freien Sonntag“ gemeinsam mit der Kirche, vielen weiteren Vereinen und Institutionen. Ständiges Engagement für den Erhalt des freien Wegerechts, den freien Zugang zur Natur und das Vereinsrecht (Abhaltung Feste, Vereinslokale als Einnahmequellen) "Lasst die Vereine am Leben".

HÜTTEN

Rohrauerhaus: Anschaffung Dieselaggregat, Wiederaufbau des Nebengebäudes (und Winterraumes) nach Brand im Jahr 1993
Lösung der Abwasserfrage: Kanalisierung von der Bosruckhütte zum Rohrauerhaus. Neue Wasserversorgungsanlage (Brunnen)

Eidenberghaus: Wasserversorgung - Errichtung Brunnen, Hausdrainage, Sanierung Terrasse, Dach, Erneuerung Küche. viele weitere Sanierungen

Tauplitzhaus: Erneuerung Gaststube, Sanierung Fassade, Dach und gesamter Wasserversorgungsanlage

KLETTERHALLE AUWIESEN

Der Bau einer Kletterhalle in Linz Auwiesen in mehreren Etappen und die Gründung der Naturfreunde Linz GmbH wurde zu einer einzigartigen Erfolgsgeschichte für die Linzer Naturfreunde, für die Stadt Linz und die Naturfreunde OÖ. Viele ähnliche Projekte in Österreich folgten. Die Naturfreunde sicherten sich damit in Österreich eine Vorreiterrolle beim Sportklettern.

MITGLIEDERSTATISTIK: 1987: 3.885 Mitglieder | 2012: 4.791 Mitglieder

Lieber Karl, wir senden dir ein letztes und herzliches "Berg Frei!"

Norbert Breitschopf & Ulrike Mayer

Vorsitzender und Vorsitzende Stv. der Naturfreunde Linz